

Acta Sesión Ordinaria N°12/2014
Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil

En Cabrero, 16 de junio de 2014 y siendo las 18:15 horas, se reúne el Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil, en la Sala de Sesiones del Edificio Municipal, bajo la presidencia del Alcalde Titular don Mario Gierke Quevedo, actúa como Secretaria del Consejo, Sofía Reyes Pilser, Secretaria Municipal, con la asistencia de los Consejeros:

1.	Luis Vega Martínez	Organizaciones Territoriales
2.	Rosa Fonseca Escobar	Organizaciones Territoriales
3.	Basilía Cid Cid	Organizaciones Territoriales
4.	Saúl Quezada Palma	Organizaciones Funcionales
5.	Rossana Carrillo Dellarossa	Organizaciones Funcionales
6.	Ana María Cisternas	Organizaciones Funcionales
7.	Hilvania Gutiérrez Núñez	Organizaciones de Interés Público
8.	Ernesto Quichiyao Barría	Organizaciones de Interés Público
9.	Juan San Martín Meléndez	Organización Actividad Relevante

Nota : Se encuentran ausentes Consejeros: Antonio Figueroa Gómez, Carlos Ducommun Saba y Rudiberto Troncoso Villegas.

TABLA:

1. Aprobación Acta Ordinaria N° 11
2. Informe Señor Alcalde
3. Puntos Varios

1. Aprobación Acta Ordinaria N° 11

El Acta Ordinaria N°11 es aprobada sin observaciones por la unanimidad de los señores consejeros presentes.

2. Informe Señor Alcalde

- ✓ El día 13 de mayo junto al Seremi de Educación, Sergio Camus Campos, se realizó la Inauguración de Implementación Técnico Profesional del Liceo Oscar Bonilla de Monte Águila, consistente en implementación para la especialidad de Administración, por un monto superior a los 63 millones de pesos, favoreciendo a los 129 alumnos en total.
- ✓ El día 14 de mayo se realizó en el Auditorio Municipal la Capacitación Manejo Agronómico de Hortalizas de Hojas para usuarios de PRODESAL 1, 2 y 3.-
- ✓ El 14 de mayo en el marco del Proyecto de Extensión de la Universidad del Biobío, se realizó una muestra de HALTEROFILIA en dependencias del Gimnasio del Liceo A-71.
- ✓ El día 15 de mayo se conmemoró el Día Internacional de la Familia con la presentación de la película infantil "Selkirk, El verdadero Robinson Crusoe". Alrededor de 300 niños y niñas de 1º y 2º básico de las escuelas Enrique Zañartu Prieto y Alto Cabrero repletaron la Casa de las Artes y la Cultura de Cabrero.
- ✓ El jueves 15 y el viernes 16 de mayo participó en la Asamblea General Extraordinaria de la Asociación Chilena de Municipalidades, en la cual se trataron importantes temas para el país.
- ✓ El 15 de mayo participó de una importante reunión junto al Senador Felipe Harboe, en la cual se gestionaron dos importantes proyectos para la comuna: "Estudio y Mejoramiento Sistema de Agua Potable Rural y Construcción Refugios Peatonales diversos sectores de la comuna".
- ✓ El 16 de mayo se Conmemoró el Día Mundial del Internet, con una actividad realizada en la Biblioteca Pública Municipal, que consistió en ayudar a todos quienes así lo quisieran, a la creación de correos electrónicos y así ayudar a la conectividad y uso de la tecnología.
- ✓ El 17 de mayo participó de una reunión por problema de escasez hídrica, efectuada en la Gobernación Provincial, con el Delegado Presidencial de Recursos Hídricos, Reinaldo Ruiz; la Subsecretaria de Energía, Jimena Jara; el Intendente Regional Rodrigo Díaz; el Gobernador Provincial, Luis Barceló; el Consejero Regional Mario Morales y otros alcaldes de la Provincia del Biobío.
- ✓ El 19 de mayo, una positiva acogida muestra el nuevo sistema de petición de horas médicas por una plataforma virtual telefónica GDA, implementada por la Municipalidad en los CESFAM de Cabrero y Monte Águila. El 85% de las horas médicas se están entregando por esta plataforma, recibiendo la aprobación de la comunidad según cifras mostradas por el ejecutivo de Telefónica, Sergio Köing, quien además detalló que a todos quienes utilicen el servicio se les dará una respuesta.

- ✓ El 19 de mayo con una significativa ceremonia se dio el vamos al desarrollo del Programa Liceos Eléctricos implementado por la empresa Frontel en el Liceo A-71 Óscar Bonilla de Monte Águila. Iniciativa que busca contribuir al desarrollo de las capacidades técnicas de los alumnos.
- ✓ El 20 de mayo se llevó a cabo el acto conmemorativo de las Glorias Navales, homenaje que la comunidad escolar y organizada de la comuna de Cabrero rinde a la Armada de Chile. Posteriormente se realizó el tradicional desfile frente a las autoridades de las delegaciones institucionales y de los establecimientos educacionales.
- ✓ El día 22 de mayo, 155 alumnos que hoy cursan 7º básico en la comuna recibieron sus nuevos notebooks como premio a su buen rendimiento. Iniciativa del Estado denominada "Yo elijo Mi PC" y que durante la ceremonia realizada en Cabrero contó con la presencia de la Directora Regional de JUNAEB, Karina Silva.
- ✓ El día 23 de mayo, cientos de personas disfrutaron de la presentación de la Obra " Víctor, un canto para alcanzar las estrellas" de la compañía de teatro La Otra Zapatilla.
- ✓ El día 23 de mayo, con mucha alegría se realizó la segunda etapa del proyecto de ampliación del sistema de Agua Potable Rural que beneficiará a un total de 50 familias, alrededor de 200 vecinos de Quinel.
- ✓ El 25 de mayo, con la plantación de árboles en la Plazoleta de Villa El Quillay de Monte Águila, se dio el vamos al Programa Comunal de Recuperación de Espacios Públicos y Arborización, el cual será financiado con recursos municipales.
- ✓ El 26 de mayo, con visita de alumnos y adultos mayores a la Casa Patronal ubicada en Colicheu, propiedad de don Pedro Gallegos Herмосilla y que fue declarada Patrimonio Cultural año 2002, se conmemoró el Día del Patrimonio Cultural en la comuna.
- ✓ Mayo, CECOSF Membrillar, aprobada la construcción del primer Centro Comunitario de Salud Familiar (CECOSF) de Cabrero, el cual estará ubicado en el sector de Membrillar y beneficiará con atención integral a unos 5.200 usuarios y usuarias.
- ✓ El 26 de mayo, docentes de los distintos establecimientos educacionales de la comuna se certificaron tras ser parte de la capacitación "Educación Ambiental y Sustentabilidad" impulsada por el Departamento de Educación.
- ✓ El 28 de mayo, una positiva visita a Cabrero efectuó Ariel Durán, Coordinador Regional de Recursos Hídricos, representante del Delegado Presidencial, la cual tuvo por objetivo conocer en terreno el accionar del municipio frente a esta problemática.
- ✓ El 30 de mayo, conmemoración del Día Mundial Sin Tabaco, con el objetivo de crear conciencia y señalar los riesgos que se puede traer a la salud de las personas su consumo, se realizó en el centro de la comuna una intervención urbana organizada por la Oficina de Deportes y el Plan de Promoción de Salud.
- ✓ El 5 de junio, Proteger el medio ambiente es una de las prioridades de la administración Municipal, razón por la cual distintos establecimientos educacionales de la comuna conmemoraron el Día Mundial del Medio Ambiente, desarrollando diversas actividades.
- ✓ El 5 de junio, se efectuó la firma de un convenio, mediante el cual el Gobierno Regional, representado por el intendente Rodrigo Díaz, recibió el terreno de la Asoex, representada por su presidente Ronald Bown, con lo cual se abre paso a la licitación y construcción de la planta de inspección fitosanitaria de fruta de exportación en Cabrero. A fines de este año comenzaría la construcción de este megaproyecto agroindustrial.
- ✓ El 6 de junio, Implementación de nuevo Sistema de Monitoreo de aprendizaje para cursos que rinden prueba SIMCE. Innovadora herramienta que se implementa en la Escuela Alto Cabrero, Enrique Zañartu Prieto, Charrúa, Salto del Laja y Orlando Vera Villarroel, además de los liceos Manuel Zañartu, Oscar Bonilla, los que cuentan desde ya con este sistema que se desarrolla a través de una plataforma Web que entregará reportes inmediatos del nivel de cada estudiante.
- ✓ El 9 de junio, el Servicio de Evaluación Ambiental (SEA) Biobío, aprobó por 6 votos contra 3, la instalación de la Central de Bioenergía Terra Cabrero, que se ubicaría en el límite urbano de la comuna y generaría 20 megawatts con biomasa.
- ✓ El 10 de junio, el Ministerio de Salud aprobó la instalación de un Servicio de Atención Primaria de Urgencia de alta Resolución (SAR) para esta comuna, servicio que forma parte del plan de optimización del sistema de salud municipal y que reemplazará al actual SAPU.
- ✓ El 13 de junio, convocatoria a reunión de Comité Comunal de Emergencia con el objetivo de coordinar acciones y reuniones periódicas para enfrentar diversas situaciones de emergencias que ocurran en Cabrero. Contó con la presencia de Bomberos, PDI, Cruz Roja, Frontel y funcionarios municipales, encabezados por el jefe de emergencia del Municipio Héctor Acuña.
- ✓ 6 y 16 de junio, taller de Contabilidad Básica realizado el viernes 6 y el lunes 16 de junio, del que participaron emprendedoras pertenecientes al Programa Mujer Trabajadora y Jefa de Hogar implementado por el municipio de Cabrero. Un profesional de Chile Emprende capacitó a estas mujeres con lineamientos básicos que les permitan desarrollar de mejor manera sus iniciativas productivas.
- ✓ El martes 17 de junio, a las 15:00 horas se realizará en la Casa de la Cultura de Cabrero, la Ceremonia de Entrega de Incentivos del fondo de Apoyo Inicial (FAI) a usuarios y usuarias de PRODESAL. Recursos entregados por INDAP para un mejor desarrollo de actividades silvoagropecuarias y asociadas a ellas.

- ✓ El 19 de junio, el jueves se realizará a las 15:00 horas, en la Casa de la Cultura de Cabrero, la Asamblea Ciudadana "No Más Termoeléctricas", instancia en la cual se informará los pasos seguidos por el Municipio y las acciones que las autoridades con la comunidad podrán realizar para manifestar su negativa a este proyecto.
- ✓ El 20 de junio, Día del Cine, ciclo de cine por diversos sectores de la comuna que comenzara el viernes a las 16:00 horas, con la presentación de la película Stefan v/s Kramer en la Casa de la Cultura de Cabrero. Entrada liberada. Próximas películas, lugares y horarios serán informados oportunamente.
- ✓ Del 27 al 29 de junio, Fiesta Costumbrista Cabrero Celebra a Los Santos, se invita a participar de la gran Fiesta Costumbrista "Cabrero Celebra a Los Santos" que se realizará desde el 27 al 29 de junio, en el Galpón Multieventos de Cabrero. Grandes Artistas, Stands productivos, cocinerías y amasanderías. Entrada Liberada.

3. Puntos Varios

- ✓ **Consejera Carrillo** en primer lugar quiere entregar su saludo a Sr. Pdte. por el día de su cumpleaños, espera que lo haya pasado muy bien y que haya disfrutado su día. **Sr. Pdte.** agradece el saludo.
- ✓ **Consejera Carrillo** informa que en el sector en el cual vive, hace un mes atrás sufrieron un robo de un equipo de música que había sido prestado por el municipio, un galón de gas, destruyeron las puertas de la sede, fue lamentable porque cuentan con pocos recursos, señala que se hizo una denuncia a Carabineros, se informó del robo a las 03:20 y carabineros llegó a las 05:30 horas.
- ✓ **Consejera Carrillo** otro tema que quiere plantear es sobre la basura que queda camino a Quinel, no sabe si fue el municipio el que realizó una limpieza en un río y dejaron restos de basura y de pastizales en el sector y la gente ha reclamado hartó, otro foco de basura es el que está fuera de la sede del Deportivo Cabrero, en el espacio que está vacío, la gente tiene el hábito de ir a botar basura, el presidente del club le hizo saber y quieren que el municipio sepa que no son ellos como institución.
- ✓ **Consejera Carrillo** señala que hay una luminaria que está frente a un grifo en la población Zañartu prende y apaga y eso provoca que jóvenes se escondan en los pastizales que hay en la orilla del río y han estado apedreando algunas casas, han roto vidrios de los vecinos. **Sr. Pdte.** señala que han tenido varios inconvenientes con el tema de las luminarias, lamentablemente intentaron robar el computador del camión elevador, ahora no parte, esta semana se debería tener respuesta con respecto al Seguro, están también viendo la posibilidad de contratar una empresa externa para hacer este trabajo en la comuna.
- ✓ **Consejera Carrillo** indica que aún no han tenido respuesta sobre la petición de estufa para el club Deportivo Cabrero.
- ✓ **Consejera Carrillo** por último plantea situación de don Gerardo Zapata, vecino que vive en el sector y que tiene problemas con la entrada de camiones, tiene un perro que complica la entrada sobre todo cuando van los camiones de la basura, la persona no puede entrar, porque el perro anda dando vueltas, ya ha tenido encontrones con los vecinos, lo mismo sucede en el sector donde está la luminaria, también hay un problema con los camiones, porque hay señalizaciones y los dueños de los camiones no respetan la señalización, indica que conversó con don Jaime Barra, Director de Tránsito y le dijo que más allá de la señalización no se puede hacer nada, le sugirió que hablara con el capitán de carabineros o que le enviara una carta, pero no sabe qué tan efectivo sería.
- ✓ **Consejero Quezada** agradece al municipio por facilitarle el bus municipal, que finalmente no se ocupó, porque se contrató un bus externo que era chico igual, pero tenía asientos de butacas, asientos reclinables, el grupo estaba conformado por 25 personas de las cuales 21 son viejitos y solamente 4 son jóvenes, entonces se les complicaba mucho con el bus municipal, porque los asientos son muy duros, señala que de todas maneras avisó por teléfono que no iban a ocupar el bus, con varios días de anticipación para evitar problemas, pero lo hizo cuando ya tenía aprobado el otro bus, para no quedarse sin nada, así es que agradece la buena voluntad de facilitar el bus chico, pero por situaciones de comodidad, porque el viaje a Santiago es un poco largo, prefirieron el otro, y con respecto a la actuación en Santiago les fue bastante bien, estuvieron en la Sala Andes, la que estaba llena de gente y el público terminó aplaudiendo de pie, estuvo bastante buena la presentación, habían varios críticos de folclor y tres de ellos ponderaron con 98 de 100, se vinieron muy contentos y con tres invitaciones, una invitación a Valparaíso, una invitación a San Bernardo y otra invitación para Santiago también en los próximos meses, ahí se verá si se puede hacer el viaje depende de los recursos que se puedan reunir, porque es un poco caro el viaje, en todo caso la diferencia del viaje no es mucha, la municipalidad cobraba M\$300 y el particular cobró M\$500, se pagó más, pero por comodidad más que nada, no por rechazar la buena voluntad que tuvo el municipio para facilitar el bus.
- ✓ **Consejero Quezada** lo segundo es que en calle Aníbal Pinto esquina Zañartu, donde está el banco BCI hay dos hoyos muy profundos donde hay una canaleta que está profunda, cuando los vehículos pasan chocan abajo, señala si se puede arreglar, si se pudiera levantar. **Sr. Pdte.** indica que levantarlo es un proyecto mayor, indica que todo este tipo de trabajos que se hacen son normados, porque uno sirve para el tema de evacuación de aguas lluvias y otro es que sirve para disminuir la velocidad de los vehículos. **Consejero**

Quezada propone poner una señalización que diga bajar velocidad y así se evita hacer más grande el hoyo del otro lado.

- ✓ **Consejera Fonseca** felicita a Sr. Pdte. por su cumpleaños, que Dios le dé más vida y le dé salud y agrega que su queja es el problema de la luz en la calle, todavía no tienen ninguna solución, ya llevan casi dos años peleando, indica que hay mucha gente que viaja en bicicleta y que ahora a las seis de la tarde está tan oscuro y los vehículos no respetan nada, consulta qué pasa con la ciclovía. **Sr. Pdte.** señala que la ciclovía empezó bien y por el camino se encontraron con muchos detalles y al final como ya había un recurso cancelado con la Consultora había que seguir adelante con el proyecto, ahora el lugar que se escogió no fue el mejor, esa fue una de las observaciones que se hicieron desde un comienzo, por lo tanto se llegó a la opción de aumentar el proyecto y de expropiar para poder hacer una ciclovía más segura, más ancha, más expedita y que permita tener los estándares de seguridad que hoy se piden, porque una ciclovía en ese espacio tan reducido es un peligro, entonces el gobierno nunca va a aprobar una ciclovía que no tenga el mínimo de seguridad, ahora viene con expropiación este proyecto y ahí se está avanzando, no es un proyecto que esté abandonado, ha ido avanzando y con mejoras, empezó con 500 millones de pesos y ahora van tres veces esa cantidad de dinero. **Consejera Fonseca** señala que el concejal Carlos Rozas habló por la radio y dijo que la culpa había sido de la gente que la ciclovía no se haya terminado, porque se tomaron los terrenos. **Sr. Pdte.** señala que es difícil que haya sido don Carlos Rozas haya señalado eso, cree que a lo mejor fue otro concejal. **Consejera Fonseca** indica que la gente está toda alborotada, llegaron donde ella a preguntar qué pasaba, entonces ella respondió que le haría las consultas al alcalde, porque primero hay que consultar antes de darle una respuesta a la gente, señala que al contrario, la gente dio terreno cuando se hizo el camino, porque ellos llegaban hasta arriba del camino hasta la línea blanca, pero ya han bajado casi tres metros y no se puede tomar porque los vecinos se bajaron para hacer el cerco, entonces, se pregunta cómo van a estar quitando para la ciclovía, ahora si van a expropiar tendrán que pagar, porque las casas que están a orilla de camino habrá que ponerlas más al fondo, porque hay sectores donde don Javier Estrada por ejemplo, que tiene la casa a muy orilla de camino, porque los sitios son tan pequeñitos, cuando fue el ingeniero dijo que no iban a expropiar, señala que la ciclovía hace mucha falta, Masisa limpió toda la orilla de la línea, así es que por ahí se pasa, pero no es correcto que se vayan por la orilla de la línea, porque es un peligro. **Sr. Pdte.** señala que por eso va la expropiación, es la última postura que el gobierno ha entregado y ha sido en conjunto con el Departamento de Planificación que lo encabeza la Srta. Érika Pinto, entonces se ha trabajado de forma muy responsable con el tema de la ciclovía, porque tampoco se va a permitir que se apruebe un proyecto que el día de mañana haya que enfrentar las consecuencias de inseguridad, señala que el tema de la ciclovía se ha puesto lento, porque eso empezó de una forma, pero se percataron que no iba a funcionar el proyecto. **Consejero Quezada** señala que en un consejo él planteó la posibilidad de trasladar la ciclovía hacia el sector oriente porque hay más espacio ahí, porque por el lado poniente desde Cabrero hasta llegar a Monte Águila hay casas que están bien a la orilla del camino, entonces se haría complicado, porque hay muchos predios y es más caro, en cambio por la línea de ferrocarriles no molesta a nadie. **Sr. Pdte.** señala que esa alternativa se descarta, por varios motivos y uno de ellos es porque el trabajo ya ha avanzado por un lado, entonces se debe seguir por esa línea, entonces si hay expropiación es el gobierno que mueve la plata. **Consejera Fonseca** indica que de eso se trata de que se haga algo bueno. **Sr. Pdte.** señala que esa es la idea, que hay que tener confianza de que va a salir.
- ✓ **Consejera Fonseca** señala que lo otro es que hace tres meses está pidiendo un paradero en frente de su casa en el sector El Aromo camino a Monte Águila, porque los buses ya no quieren parar, ella toma el bus en la mañana con una niña de dos años y de ahí lloviendo no va a ir a tomar al otro paradero que está más lejos, señala que tiene una reunión para el día jueves y quiere cambiar la hora con la secretaria de Sr. Pdte. para que pueda participar.
- ✓ **Consejero Quichiyao** consulta qué va a pasar con el ex -edificio de Integra, porque se está prestando para varias cosas, en las tardes se junta un grupo de jóvenes, señala que no sabe si se ponen a tomar o a fumar, los vecinos le han ido a consultar a él, porque no han querido llamar a Carabineros porque en ciertas ocasiones ha ocurrido y ha tocado que el funcionario de carabineros no tiene la precaución de hacer las cosas, porque después llega Carabineros y dice: '*sus vecinos llamaron*', entonces solicita que desde ya se tome cartas en el asunto, al menos que se le avise a Carabineros que vaya a vigilar, hoy mismo y si van en la noche van a encontrar lo señalado, porque ha estado súper peligroso, anoche de las once a la una de la mañana había una gritadera y es un grupo grande que no se sabe quiénes son, porque entran por detrás y la gente que vive en el sector pregunta de dónde es esa gente, porque llegan en la noche y entran por detrás, solicita que se tome cartas en el tema y se vea lo que se va hacer si se va a demoler, si se va a arreglar. **Sr. Pdte.** señala que se postuló ahora un proyecto de una Compañía de Bomberos, lo que se pretende es sacar la 2° Compañía de donde está y trasladarla a ese lugar donde estaba Integra, porque hay dos compañías en este lado y muchas veces cuesta que bomberos llegue al sector en donde vive el consejero Quichiyao, por el paso del tren, por los semáforos etc., entonces teniendo una Compañía de Bomberos en ese sector, estarían reguardados ambos sectores oriente y poniente, ese proyecto fue presentado al FNDR, se espera tener respuesta, se está generando una de las tantas reuniones que se va a

tener con el Superintendente en Santiago para poder solicitar los recursos y demostrar con argumentos que es un proyecto que la comuna necesita, específicamente Cabrero, llegando ese proyecto se terminan los problemas, pero se habla de meses, una de las soluciones a que se compromete es informar a Carabineros para que ellos puedan hacer rondas diarias para que se fiscalice el consumo de alcohol y de drogas en ese recinto.

- ✓ **Consejero Quichiyao** señala que lo otro es el punto de la Sra. Rosa Liempi, indica que cuando iba a una reunión a Concepción, él pasó a la Municipalidad y se encontró con ella que fue al Departamento de Obras y le pareció insólito que a ella le estén solicitando el plano de ese terreno para ver su situación, cómo ella va a tener el plano de ese terreno, si el que tiene que tener ese plano es el Departamento de Obras. **Sr. Pdte.** consulta a qué terreno se refiere?. **Consejero Quichiyao** señala que es el terreno que está entre la población Ignacio Carrera Pinto y la Villa Vilorio, en el acta anterior está mencionado, quiere saber si pueden tener una reunión con ella, dentro de la semana, solicita al señor Alcalde si le puede dar un espacio para que ella venga personalmente a plantear su situación. **Sr. Pdte.** responde que sí, que no hay problema, que puede venir. **Consejero Quichiyao** indica que el día lunes tendrá reunión y lo planteará de nuevo.
- ✓ **Consejero Quichiyao** indica que el otro punto es sobre la termoeléctrica, señala que como Asociaciones Indígenas de la comuna, están amparados por el Convenio 169 de la OIT, en la cual cualquier intervención que se haga en los lugares donde hay comunidades, se les tiene que consultar a las comunidades indígenas o a las Asociaciones Indígenas, le parece muy bueno que se presente un Recurso de Amparo, porque dentro del Convenio 169, que está ratificado por el Gobierno de Chile, tienen esa facultad, indica que él estuvo en una reunión hacen dos semanas atrás, con la gente de la ONU en Los Ángeles, donde se entregó el nuevo convenio, que era para toda la gente de la provincia del Biobío y a él le tocó la mala suerte de organizar todo eso en Los Ángeles así que se dio todo ese trabajo, entonces sería muy bueno que la Municipalidad tenga ese convenio, hay muchas cosas que son beneficiarias para la comuna, en la cual se puede acoger el Municipio por el hecho de tener una Asociación Indígena reconocida en la comuna, así es que ofrece esto y ver si a consecuencia de esto se puede presentar un recurso de amparo para frenar un poco el tema de la termoeléctrica. **Sr. Pdte.** le parece muy bien que traiga los antecedentes, ahora están en los minutos adecuados, porque la empresa fue aprobada por el Servicio de Medio Ambiente, por el Intendente y los seremis, lo que se va a presentar ahora es un Recurso de Protección, el equipo municipal está trabajando en un Recurso de Protección, de hecho lo llamó el Jefe de Gabinete del Ministro de Energía que quiere una reunión a la brevedad con él como alcalde, el lunes viajará, lo más probable, porque antes no tiene tiempo; agrega que desde un comienzo como Municipio se solicitó un Estudio de Impacto Ambiental, la empresa lo único que presenta en su informe es una Declaración de Impacto Ambiental que es lo más fácil para cualquier empresa que declara que va a cuidar el medio ambiente, declara que va a ser responsable con las napas subterráneas, declara esto, declara lo otro, eso es lo único que hace la empresa, esa es la declaración de impacto ambiental, entonces del 3 de septiembre de 2013, como Municipalidad se solicitó al Director Regional de Medio Ambiente que esta empresa entregara un Estudio de Impacto Ambiental, o sea hace mucho tiempo atrás, entonces al final la empresa se aprueba sin el estudio y lo que se ha planteado ahora y ha salido en las redes, en todas las radios, han llamado de Radio Cooperativa, de Radio Biobío, de todas las radios y se ha entregado la negativa a esta empresa desde un comienzo, no es ahora que se está golpeando la mesa y se está diciendo: *no queremos la empresa*, es del 3 de septiembre de 2013 cuando se supo que la empresa se iba a instalar, entonces el día lunes es lo más probable que viaje a Santiago y ahí se llevara toda la información que tiene, lo que se está preparando para el recurso de protección y agregar los antecedentes que tiene el consejero Quichiyao y que no quepa la menor duda que servirán de respaldo, señala que en este momento se necesita respaldo ciudadano, indica que el día jueves a las 3 de la tarde habrá una reunión, que es una asamblea donde se expondrá a la ciudadanía lo que se viene, porque se viene algo duro, en el sentido que ahora no es fácil echar abajo a la empresa, porque tiene la aprobación del Servicio de Evaluación Ambiental, que es la última aprobación, ante eso hay muy poco que hacer, pero se irá hasta las últimas consecuencias y con la ciudadanía se avanzará mejor, por eso es importante que los consejeros de la Sociedad Civil estén en ese minuto, es un respaldo para la comuna, porque todos se ven afectados y lo otro, como antecedente, por si en algún minuto, les dice con toda confianza del mundo, porque se van a reunir, que a lo mejor pueden existir algunas críticas respecto al tema, pero como antecedente solamente, quiere decir que la comuna de Cabrero tiene seis termoeléctricas y esta sería la séptima, entonces quién dijo algo cuando esas seis se instalaron y ahora viene la séptima y este alcalde está dando la opción de que haya una consulta ciudadana, que todos puedan conversar sobre el tema y unidos se le diga al gobierno "no queremos esta termoeléctrica" señala que por eso es importante el apoyo de la ciudadanía, sobre todo los consejeros, para que le informe a la gente, puedan difundir, si tienen alguna red social, en facebook, etc., que difundan, el jueves se convoca a una asamblea ciudadana, donde se va a necesitar el apoyo de todos. **Consejero Quichiyao** señala que en la mañana intentó ubicar a la Sra. Úrsula Warner en Santiago, que es la representante de la ONU en Chile, porque dentro del Convenio 169 está lo que el Gobierno de Chile debe proteger de acuerdo a los pueblos

indígenas latinoamericanos reconocidos, entonces él quiere solicitar un documento específico, para la situación específica de la comuna de Cabrero, entonces si ella envía ese documento, se lo hace llegar.

- ✓ **Consejero Quezada** consulta si es posible que la Municipalidad en plazos cortos, pudiera entregar algún tipo de informativo respecto de las ya seis centrales que hay y las razones fundamentales por la cual una séptima no debiera instalarse. **Sr. Pdte.** señala que el día jueves se entregará el informe de cuáles son los fundamentos que hay para decirle NO a la termoeléctrica, porque hay argumentos claros y uno de los argumentos más claros y por el cual tiene sentimientos encontrados con las autoridades de gobierno de turno y lo ha dicho por todos lados, que por un lado se ha trabajado para solucionar el problema hídrico de la gente, porque en los sectores rurales no tienen agua ni para consumo y con el camión aljibe hay que ir a dejar agua y por otro lado se le está dando la autorización a una empresa que venga a la comuna y que la poca agua que hay la consuma en su producción, señala que la empresa va a consumir con antecedentes claros de Essbío, que acaban de entregar, va a consumir casi la totalidad del agua que consume Cabrero y lo más grave es que toma 100m³ de agua y devuelve 40, entonces la pregunta es, dónde quedaron los 60, se evaporaron, se perdieron, entonces se está perdiendo agua de más, por eso es importante que puedan ayudar con la difusión y con la presencia de los consejeros de la sociedad civil.
- ✓ **Consejera Cisternas** plantea el problema que tiene para participar de las reuniones del Consejo de Desarrollo de Salud, ya que para su sector - Los Caulles - Quinel, no hay movilización, entonces debe pagar taxi para venir y para que la lleve, agrega indica que le da pena retirarse, pero por problemas de movilización no va a poder participar más, ha pensado retirarse de todo, como presidenta de la Junta de Vecinos, como Secretaria del Consejo de Desarrollo de Salud y por ende si se retiraba del Adulto Mayor también se iba a retirar del Consejo de la Sociedad Civil, porque está por el adulto mayor, lo ha pensado, pero le da pena porque le gusta. **Sr. Pdte.** señala que el apoyo lo va a tener, en las sesiones del COSOC no hay problema, porque siempre se ha dispuesto vehículo para ir a buscar y a dejar, con respecto a la asistencia al Consejo de Desarrollo de Salud, hablará con la Directora de Salud.
- ✓ **Consejera Cid** señala que las luminarias con el temporal se prenden y apagan. **Sr. Pdte.** confirma que es debido al temporal, los vecinos se deben poner en contacto con el municipio, hay un número de emergencia y sería bueno que lo puedan tener que es del funcionario Encargado de Emergencia Héctor Acuña, pero también se da que por la buena voluntad que siempre demuestran los Bomberos, la gente llama al 132, el lunes de la próxima semana ya se debiera tener una empresa externa reparando las luminarias de las calles, indica que eso generara más rapidez, se solucionara de mejor forma los problemas y las inquietudes de los vecinos, explica que trataron de robar el computador del camión, porque esos camiones tienen un computador y trabajan de forma electrónica, el camión está detenido y no hay otro camión con una telescópica que permita subir para reparar las luminarias, por eso se buscaron recursos de todos lados para poder contratar una empresa externa que repare las luminarias.
- ✓ **Consejero Vega** felicita a Sr. Pdte. por su cumpleaños, indica que viajó a Los Ángeles por Monte Águila y a la cruzada de la línea, en la calle que va hacia Monte Águila hay un evento, pasado de la línea que casi los chocan por hacerle el quite, porque está con agua y no se ve y es bien profundo y en cualquier minuto va a ocurrir un accidente y le han echado arena con piedra y no es la solución, porque las piedras los vehículos la pisan y vuelan. **Sr. Pdte.** explica que con agua no se puede trabajar mucho, ahora va a parar el agua como tres días y si da el tiempo para solucionar estos eventos lo van a hacer, es una de las prioridades.
- ✓ **Consejero Vega** que quiere solicitar la posibilidad de que el municipio a través de la Ordenanza de Tránsito pudiera regularizar la entrada de Monte Águila, señala que cuando se va de Cabrero a Monte Águila y vienen vehículos desde allá y los que van no bajan la velocidad y llegan y se meten hacia adentro, indica que no hay un respeto de los automovilistas, porque hay un paradero ahí, los que no respetan son los que van de Cabrero hacia Monte Águila, si se pudiera quedar con una sola vía y que la entrada a Monte Águila sea por detrás de Santa Marta y ahí se evitaría y los alumnos sobre todo cuando salen del liceo que van a tomar los buses ahí llegan hasta la cruzada de la línea tratando que los traigan a dedo, que los traiga algún vehículo y de repente va a terminar con algún accidente y si eso fuera solamente salida, porque el que viene de allá respeta, el que no, es el que va de Cabrero hacia allá. **Sr. Pdte.** señala que hablará con el Director de Tránsito esa situación.

No habiéndose más intervenciones, **Sr. Pdte.** da por finalizada la sesión, siendo las 19:15 horas.

**SOFÍA REYES PILSER**
SECRETARIA MUNICIPAL
MINISTRO DE FE